

Vers la réalisation d'un projet

Utopie pensait-on lorsque l'un de nous lança l'idée d'une école témoin, dans laquelle les enfants de 4 à 16 ans bénéficieraient d'une pédagogie moderne.

Désormais les raisons d'estimer possible la construction à Mulhouse d'un tel ensemble sous l'impulsion de l'A.M.E. augmentent chaque jour.

Nous en avons acquis la certitude la première fois lors d'une rencontre avec Prouvé, ce concepteur d'avant-garde, comme son ami Le Corbusier ennemi de la médiocrité et respectueux de la nature et de l'humain. Au courant de son passage à Mulhouse, il nous a dit avec beaucoup de simplicité que nos objectifs étaient réalisables, même qu'il espérait depuis 30 ans ce contact entre architecte et enseignants.

Les approbations qui nous parviennent de toutes régions les échanges de lettres avec M. Haby et l'accueil réservé aux délégués de l'A.M.E. à Lyon au Congrès du CRAP, montrent que nos projets répondent à une nécessité.

Tout récemment, Inspecteurs d'Académie, représentants de la municipalité, présidents des associations de parents d'élèves, syndicalistes ont reconnu le bien-fondé de notre projet à l'occasion d'une table ronde, dont la presse se fera l'écho.

Tous les camarades de l'Ecole Moderne ne peuvent rester indifférents à ce mouvement.

C'est bien sûr, dans nos classes que nous pouvons le mieux avancer dans nos recherches, expérimenter nos techniques, être les témoins d'une pédagogie rénovée et cela malgré les difficultés permanentes qui ne sont finalement moins un obstacle qu'un stimulant.

Mais le bon sens même nous invite à prolonger notre action de modernisation de l'enseignement, en particulier en participant à la mise sur pied d'un établissement témoin où la continuité des méthodes pédagogiques sera possible et où seront réunies les conditions idéales pour toute pédagogie nouvelle.

Dans l'immédiat déjà, les activités de l'A.M.E. nous sont profitables. Chacun peut comprendre l'utilité des réunions où instituteurs, professeurs des divers ordres d'enseignement, psychologues, parents d'élèves, ... échangent leurs idées et expériences. Pour citer un exemple, la conférence du Dr Braun, au mois de décembre, sur l'enfance inadaptée peut nous apporter des indications précieuses applicables dès maintenant.

La solidarité enfin qui se manifeste lors de la préparation de congrès, d'exposition, se réaffirme pour édifier une oeuvre durable.

Aussi demandons-nous aux camarades des départements voisins de créer une section A.M.E. dans leur région, de nous dire leurs réflexions à propos de notre action et de répondre aux questions présentées à la partie A.M.E. de ce Bulletin. A tous les camarades du Haut-Rhin en particulier, nous demandons de participer aux travaux de l'une ou l'autre commission.

Il est toujours passionnant de bâtir surtout lorsqu'il s'agit d'édifier une école dont les structures et la pédagogie seront enfin adaptées à l'enfant.